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第 １6 号

3月現在会員数

個 人： 67人

法 人： 2団体

2008年3月1日 発行 題字：杉野 雅子

大阪婦人ホームお別れの会

黒川 芳朝(かたつむり21会長)

2002年の夏から5年間にわたって本会並

びにSGの事務所としてお借りしていました

大阪婦人ホーム（大阪市北区豊崎）がいよい

よ取り壊されることになりました。

婦人ホームの施設は既に大阪市平野区に移

転されており、空き屋状態になっていたもの

の別棟部分をお借りしていました。この土地

・建物の処分して新たに城東区で「ころば保

育園(仮称)」を開設する事業計画が具体化し、

今回の「婦人ホームお別れの会」が開催され

たものです。
坪井司祭の司式による「豊崎の土地とのお別れと感謝の式」

本年1月21日、豊崎で行われた式典には、婦人ホーム

関係者を始め、本会からは私と松木事務局長が参列しま

した。式典の後、近くの聖パウロ教会に移動し、お茶と

ケーキの心温まる懇親会がもたれました。

◆ 大阪婦人ホームの歴史

大阪婦人ホームは、明治40年(1907年)5月、婦人の

保護救済と職業紹介を目的に大阪中之島に矯風会大阪支

部付属婦人ホームとして開設され、実に101年の歴史を

持っています。創設者は、キリスト教精神に基づいて孤

児や婦人問題等への社会事業活動に81年の全生涯を捧げ

られた林歌子さん(1864～1946)です。

後世「己の為に求めることなく、神と

人の為に与え続けた歌子」と讃えられた

林歌子さんは、婦人ホーム開設より15年

も前に孤児救済施設(現・児童養護施設)

「博愛社」を設立されており、大阪市淀

川区十三にある博愛社には、林歌子さん

林歌子さん の胸像が今も建っています。

この後、林歌子さんは、女性解放、女性の地位と権利

の向上をめざす活動に取り組み、男性優位社会を打破す

る拠点、困窮する女性の駆け込み寺として婦人ホーム建

設にこぎ着けられます。中之島の施設は終戦直前に強制

疎開の名目で壊され、その後数度の変遷をへて豊崎の施

設へと至ったものです。

ちなみに、婦人ホームの施設長・阿部さんは本会会員

の阿部トモ子さんの夫というご縁です。また、SG設立

直後(1965年秋)、福祉の理念やボランティア活動のあ

り方等の教えを請うために、博愛社の当時の理事長・小

橋良友先生を十三にお訪ねしお目にかかりました。先生

は一言、「心ですね」とおっしゃいました。

このようにSGと婦人ホーム、博愛社とは、不思議な

見えざる糸でつながっています。せっかく頂いたご縁で

すから、本会として婦人ホームの活動にささやかでもお

手伝いできればと考えています。

お知らせとお願い

・第8回通常総会：本年も例年通り5月中旬の日曜日午

後2時頃から開催します。改めてご案内しますので、

是非ご出席下さい。また、夕方から懇親会もあります。

・住所変更等がありましたらお知らせ下さい

住所、電話番号、メールアドレスの変更は、事務局の

下記のFAXまたはメールアドレスまでご連絡下さい。

SG後援会「かたつむり21」

会長：黒川 芳朝 事務局長：松木 彰造

〒:542-0081 大阪市中央区南船場1-10-12

TOWAローゼンビル長堀403

電話・FAX： 06-6264-1919

事務局 Mail：qmdtj092@ybb.ne.jp
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能勢の秋！みよう！さわろう！ひたりきろう！

2007年能勢オータムキャンプ 実施報告 原田 敬文 (ﾌ゚ ﾛｸ゙ ﾗﾑ･ﾃ゙ ｨﾚｸﾀｰ)

今回のキャンプは、「能勢の秋！みよう！さわろう！ひたりきろう！」をテーマに、参加者みんなでキャンプを作

り上げることを目標にしました。特に、目玉は初日の夜「能勢の秋！バザールナイト」。ボーリング、ポップコーン、

ゴム銃射的、居酒屋など楽しいお店が勢ぞろい。参加者一人一人が売り手にも買い手にもなり、みんなで作り上げ

た楽しい能勢の夕べでした。

夕食は、豪華な食材（今年もサザエや鰤などの旬の食材）とおいしいお酒（地酒の秋鹿、泡盛、ワインなど）を

囲みながら、まさに"食欲の秋"を堪能しました。その後、キャンプファイヤーでは、思わずうっとりしてしまうよ

うな美人女神が点火。能勢の空にUFO呼ぶダンスや昆虫たちが集まるダンスなど、まさに、狂喜乱舞の世界。

二日目の朝食は牛乳パックでホットドッグ作る「カートンドッグ」のプログラム。少し火の通りが悪かったり、

こげたりしながらも、みんなで食べるとおいしい朝食は元気の源になりました。

二日目のメインは「アドベンチャーハイク」。グループで隠された暗号を探しつつ、まさに「能勢の秋」を満喫し

ながらのハイキング。グループで協力しながら暗号を探しているうちに自然に歌を口ずさんでいました。

大自然の中、語り合い、支えあい、触れ合ったステキな思い出は、今後のパワーの源になるとを確信しました。

パワフルさにはびっくり！ 門林 弘季

おはようございます？こんにちわ？こ

んばんわ？どの場面ですかね？

オータムキャンプの感想を書きなが

ら、振り返り、初めて参加してすごくパ

ワーを貰ったと感じています。

キャンプファイヤーでの歌声やバザー

ルナイトの熱気など、参加者みんなのパワフルなこと。

凄いビックリと大きな感動を今でも覚えています。仲間

が集うとこんなに大きなエネルギーがもらえ、元気にな

るのだと、びっくりしています。

若干ハタチの私が言うのも変な話ですが、見習わなけ

ればならない所がたくさんありました。それはどんなこ

とでも前向きに向かい合い、仲間と想いを寄せ合うとい

うことです。これから参加する機会がありましたらドン

ドン盗んで行きたいと思います。その時はよろしく。

でわでわ、このへんで。あ!!黒川さんが剥いてくれた

銀杏の味が忘れらんねぇ(^^ゞ

また参加します！ 辻 絵美

私は、今回のオータムキャンプのプ

ログラムディレクターである先輩、原

田さんのお誘いで、初めて参加させて

頂きました。

どんなキャンプなのか、どんな人た

ちが来るのか等、とても緊張しながら

の参加だったのですが、みなさんに本当に暖かく迎えて

もらい、いろんなお話を聞かせていただいて、たくさん

の気づきや学びを得ることが出来ました。

将来は地域で福祉の仕事をしたいと考えている私にと

っては、勉強になることばかりでした。

そして何と言ってもご飯が美味しくて、大満足!!

このキャンプで得た気づきや学びを自分の活動に最大

限に活かし、そしてたくさんの先輩方との輪をこれから

もずっと繋いていきたいです。

また活動に参加させてください。本当にありがとうご

ざいました!!
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会員だより①

皆さんご無沙汰しています 繁岡 純子

かたつむり21の皆さま、ご無沙

汰しています。私がSGに入ったの

が約25年前。委員会の会計や会計

監査など10年近くグループでお世

話になりました。

いつもご案内をいただく行事にな

かなか参加できませんが、会報を楽

しく、また懐かしい思いで読んでいます。

私の近況ですが、仕事は東大阪市で保健師をしてい

ます。虐待という悲しい事件が多いこの頃ですが、赤

ちゃんの検診や訪問で、心を癒されています。

家では、中２、小６の男の子の母として、食事作り

に追われる毎日です。「何でこんなに食べられるの～」

の連発です。そんな中で週２～３回ママさんバレーが

今の私のストレス解消法です。

ということで、とりあえず忙しいけど、なんとか元

気にしています。子どもの学校行事やバレーボールの

試合等でなかなか活動に参加ができませんが、今後と

もよろしくお願いいたします。

会員だより②

丹後半島ぉ～カニ景色♪♪ 林 純子

2月初旬、杉野雅子さんと『国民宿舎

丹後由良荘』にカニ料理を食べに行って

きました（清石和子さんが家庭の事情で

行けなくなり残念…）。

ここは、毎年のオータムキャンプで海

の幸、山の幸の食材を一手に引き受けて

いただいている西山進見さん(かたつむり

21会員)のお知り合いのご夫婦が経営されています。昨年

の食材の新鮮なブリ、サザエは、この｢丹後由良荘｣から安

くわけていただいたそうです。

カニのお刺身、焼きカニ、カニの天ぷら、カニすき、

まるまる一杯のボイルカニ…。まさに、カニ三昧！

飲んで食べて笑って、また、飲んで食べて……新鮮な

カニをたくさん食べて、ビールにお酒！幸せなひととき

でした。私は、おいしいものを食べている時が一番幸せ

～至福の喜び！

翌日は、西山さんに丹後半島から、出石へと観光案内

をしていただき、西山さんには、感謝、感謝でした。ま

た、こんな遠くから食材を調達して、能勢まで届けてい

ただいていたのには改めて感謝します。

会員だより③

徳島からこんにちわ 大西 聖治

かたつむり21の皆さま、はじめ

まして！ また、ご無沙汰していま

す。徳島の大西です。えっ！…知ら

ない？！…そうですか。

松木事務局長様から、熱き原稿依

頼をいただきましたので、私の近況

をご報告させていただきます。

私は平成14年に郷里の徳島県東みよし町にＵター

ンし、今は地域でお住まいの知的なハンデを持つ方々

やご家族の生活上の相談支援を仕事としています。仕

事はぼちぼちですが、体力は、高血圧に腰痛、五十肩、

そして老眼と衰えは隠せない今日この頃です。

SGと同年齢の44歳の私ですが、グループには20

年程前に５年ぐらいお邪魔していたと思います。

朽木村でのキャンプ、夏の難波高島屋前の街頭募金、

吹田商店街でのバザーの物品回収などなど、懐かしい

ですね。ところで、よく打ち上げをやっていたあの梅

田のスーパー百番はまだ健在ですか？中間さん。

｢おおさか｣からは少し離れていますが、グループで

経験したことや皆さまから学んだことを糧に、これか

らも、この過疎地域で障害を持つ方や高齢者の方の生

活のお手伝いをしていきたいと思います。

最後に皆さまとご家族様のご健康と、SGのご活躍

をお祈りいたします。また、「おおさか」でお会いし

ましょう。

SGの活動報告と今後の予定 中間 秀行(SG副委員長)

いつもサービスグループの活動にご協力、ご支援を頂きありがとうございます。今後の予定です。

【餅つき会】：3月23日(日)、阪急岡本駅から徒歩10分程の所にある公園をお借りし、恒例のもちつき大会を行い

ます。それほど遠くありませんので、皆さん都合をつけて遊びに来て下さい。

【春の遠足】：6月頃予定しております。詳細が決まり次第皆さまにお知らせしますので、ご一緒にいかがですか。

【サマーキャンプ】：今年は少し早めの8月1日(金)～3日(日)で実施する予定です。キャンプ場は未定ですが、候補

地を3月20日に下見に行き、4月初旬には決定します。皆さんのご協力をよろしくお願いいたします。
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新年会（SG・かたつむり21合同）に参加しました。

あけましておめでとうございます。SG現役バリバリ20歳の“マッチ”です。

成人式による寝不足と疲労の中、今年もかたつむりとSGの合同新年会に参加してきました。

今年は、会った事のない方が半数くらいで少し緊張していたんですが、そこはかたつむり

＆SG、初めての方からもガンガン飛ばされる突っ込みで、すぐに打ち解けることに。その結

果、自己紹介では見事、就職先が“自衛隊”になりました…？。

そして原口さん提供、豪華賞品のかかったビンゴゲームを今年も開催。今回は進行を番長

と任され密かにやる気満々でスタート。見事ドベでした。
谷垣 義人

疲れが吹き飛ぶ楽しい会でハマると辞められないグループの魅力を再認識し、また今年もや

って行くんだろうなと実感しました。それではそろそろこの辺で。マッチがお送りしました。みなさん良いお年を。

こんにちは。ＳＧ現役？の畠仲藍、“アイアイ”です。

去年は東京に住んでいたこともあり、すっかりご無沙汰していたのですが、新年会に誘っ

ていただいて、忘れられてなかったァとうれしくなりました。ありがとうございます。

メインイベントのビンゴゲームは、景品がどれがあたっても１等賞というくらいどれも豪

華でほんとすごかったです！！感謝。

お会いしたことがない方もおられて自己紹介が始まったのですがまぁ長い長い…(^^;

そしてみなさんがつっこんで

下さること…もしかして私の
畠仲 藍

せい??と思いながら流れに身

をまかせ…笑。最後の方の方、お店を出なければ

ならない時間ギリギリになってしまって申し訳あ

りません。

時間があっという間に過ぎてしまい、すごく楽

しい時間を過ごさせていただきました。味をしめ

てまたお邪魔しますv(^_^)v

2007年を振り返って

松木 彰造(かたつむり21事務局長)

今年は雪がよく降り寒暖の差の激し

い冬ですね。皆さんお元気でお過ごし

ですか。

2007年の年度当初は新事務所探し

で頭が一杯でした。事務所移転の経過

は既にお知らせしておりますので、詳

しい流れは省略いたしますが、昨年6月

より長堀に新事務所を開設することができました。

ＳＧ委員会、かたつむり21の役員会、各行事の準備に

と有効に利用しています。今年の３月以降はSGサマー･

キャンプの準備（書類の作成・整理、物品の管理等）で

何かと忙しくなり、事務所の使用頻度が高くなります。

今のところ事務所に常駐のメンバーがおりませんので、

会員の方で事務所に週一回でも常駐できる方がおられた

ら申し出て下さい。大歓迎です。また新事務所は両会の

メンバーなら、使いたいときにいつでも使うことができ

ます。活動の活性化のために大いに活用して下さい。

なお、事務所維持に掛かる経費は以前とあまり変わり

ませんが、事業内容の充実・拡大を計るために、さらな

る資金の確保が必要です。そのために会員の増強に力を

注ぎたいと考えていますので、皆さんのご協力をお願い

します。

編集後記

この頃は、寒い日や穏やかな日などが入れ替わる季

節の変わり目ですが、風邪など引いていませんか。

新事務所もすっかり落ち着き、新たな気持ちで活動

していきたいと思っています。

今号は、「婦人ホームお別れの会」「オータムキャン

プ」「合同新年会」の特集です。SGの新メンバーも

参加して新しい風を吹き込んでくれました。

皆さまもどんどん新しい風を送って下さい。

(清石 和子)


